



公益財団法人都市活力研究所と一般社団法人うめらくは、共同でトークイベント「キタ再発見の会」「うめらく未来ミッション」を開催します。「キタ再発見の会」は、キタエリアで多くの時間を過ごされる方に、是非キタエリアの豊富な魅力を知っていただき、もっと好きになっていただくきっかけとして開催しています。「うめらく未来ミッション」は実際に地域で活動している方と、地域で活動をしたい人をつなぐ交流の場として定期開催しています。未来にミッション(使命)を感じて活動する方々がつながり合うことにより、地域活性化仲間となり、実践のきっかけとなりますよう、皆様に気軽に立ち寄りいただき、夜のひとときにごストークや意見交換を愉しんでいただければ幸いです。皆様のご参加をお待ちしております。

### 第17回キタ再発見の会×うめらく未来ミッション (vol.25)

□テーマ 『新住民と共に地域共生社会を目指す中之島の未来』  
□コーディネーター：一般社団法人うめらく 代表 山田摩利子  
□ゲストスピーカー：中之島青少年指導委員代表 小國 展豊 様  
中之島地区民生委員 森 由美 様 様  
□日時 2021年6月25日(金) 19:30-20:30  
□方法 オンライン会議システム Zoom ウェビナーによる開催  
今回のエリアは、堂島川と土佐堀川に囲まれた水都大阪のシンボルアイランドといわれています中之島。中之島は、公園、文化建築、芸術施設、コンベンションセンター、世界有数の大企業などが入るオフィスビルなどがあり、ここ10年ほどでタワーマンションが建設され、人口も大幅に増加しました。2024年には小中一貫校の開校も予定されていて、大阪キタエリアでもますます注目されるエリアとなっています。そんな中之島では、ここ近年、新しい住民の創意工夫を凝らした地域活動により、既存住民と新住民のつながりが育まれています。大阪キタエリアでも課題になっているマンション住民と共生する地域の未来のミッションについて、みなさんと考えてみたいと思います。

**山田氏**：今回もオンライン開催ですが、うめきた外庭スクエアから配信しております。今日のゲストをご紹介しますと思います。

**森氏**：中之島で住んで11年になります。森と申します。

**小國氏**：中之島に住んで14年。会社員をしています小國と申します。

**山田氏**：よろしくお願ひいたします。まずお2人の地域に関わるきっかけをお伺いしてもよろしいでしょうか。

**森氏**：マンションに入居してきたときにバーベキューをするよというチラシをポスティングしてくれたんです。

**山田氏**：中之島にバーベキューをする所があるのですか？

**森氏**：今美術館が建っている所が更地だったので、そこでやるはずだったのですけれども、その日が雨で、室谷さんの喫茶店のガレージで肉を焼いて喫茶店で食べました。私たちも来たばかりで誰も知り合いがいなかったで、夫婦で面白そうだから行ってみようということになってそこで意気投合しました。

**小國氏**：私は子供が生まれて3歳ぐらいの時に、ラジオ体操をどこかでやっていないかとずっと探していて、なかなか見つからなくて、3~4年目でやっと見つけて行ったら、5~6人しかいなくてほほ家族みたいな感じでラジオ体操をしておられた中に入れてもらいそこからですね。

**山田氏**：中之島には公民館も会館も無いのでしょうか。

**森氏**：無いですね。

**山田氏**：ホームページは？

**小國氏**：最初は無かったです。

**森氏**：最初はチラシ配布していました。中之島のホームページを作りたいと言われて、私は一応仕事でWEBデザイナーをしていますので、「作ったわ！」みたいな感じでした。中之島連合振興町会で調べて頂ければ出てきます。

**山田氏**：小國さんは先ほどのラジオ体操を見つけてお子さんと一緒に参加されて、10年~11年ぐらいはそのラジオ体操にずっと関わっておられるという感じですか。

**小國氏**：ラジオ体操に関しては何年目からか、気が付いたらやる側になっていました。最初は2週間弱しかしていなかったのですが、今は夏休み期間全部やっています。毎日景品を渡しています。一回始めて辞められないようになっただけなのですが、想像以上に子どもが増えていきまして、今、60人ぐらい来ますね。

**山田氏**：その子ども達はどの学校に通われているのですか。

**小國氏**：西区にある西船場小学校にほとんどの子どもが行っています。歩いて7~8分です。

**森氏**：中之島エリアの紹介をしますと、1丁目は中之島公園から大阪市役所にかけて、2丁目には日本銀行があります。3~6丁目に住民

が住んでいます。

**山田氏**：お二方もお住まいは3丁目~6丁目エリアですね。ちなみに、地域活動に参加されて良かった点は？

**小國氏**：町内会というところと結びつきが強く、1回入るとあれやれとか結構色々あると思うのですが、中之島はいい意味でユルくて、一言で言うとメリットしかない。人と繋がれて、旅行も行けてね。

**森氏**：これは京都で生八つ橋を作っているところですね。40人ぐらいいましたかね。この時はバス1台でした。パンダの赤ちゃんが生まれた時に白浜に行ったときはバス2台でした。



**山田氏**：これはラジオ体操ですか。科学館のお庭みたいな所で、結構子供さん多いですね。(写真左上)

**森氏**：次はお餅つきですね。(写真左下) たまたま外国人の旅行者の方が面白そうに見ておられたので、「お餅ついてみる？」と言って引っ張り込みました。



いろいろな方が参加してくれています。これはハロウィンですね。はじめはお月見会だったのですけれども、若いお母さん方からハロウィンをしたいという声が上がって、じゃあよろうよということになりました。中之島がすごいなと思うことは、何かしたいと言ったら誰も止めないんです。

**山田氏**：中之島の町会加入率はどのくらいですか？

**森氏**：あまり高くないですね(笑) 地域行事には町会に入っていないなくても参加できるので。

**小國氏**：そこが良いところかなと思います。

**森氏**：値段は若干高くなったり、無料のものが500円だったりしますけれども。

**森氏**：精霊流しと言いまして、毎年8月15日に中之島ハンクスというところの川手の方で、お盆のお供物をお供えして精霊流しをしています。でも、直に流



したらだめですね。環境破壊になるので。それでいろいろお骨折り頂きまして、船で流すことができるようになりました。

**山田氏**：精霊流しのイベントは結構大規模ですけれども、町会の方だけでされているのですか？

**森氏**：町会と企業さんをお願いしまして、協賛金も頂きました。でも今年からちょっと企業さんの方に移管して、町会がお手伝いするということになりました。

**森氏**：他にも大阪市立科学館(以下、科学館)の中の工作室で、防災の訓練も行ったことがあります。地震や台風が起こった時に避難するにはどうしたら良いか話し合いました。中之島は科学館が避難所になっている関係で、科学館さんが場所を貸して下さいました。

**山田氏**：防災に感心が高い方が多いですか？

**森氏**：そうですね。いつ地震が来るかわかりませんしね。

一応、科学館が避難所になっているのですが、基本は在宅避難です。

